



DIFERENCIA ENTRE FEDERAL Y CENTRALIZADO

Para comenzar el tema se debe mencionar que federalismo y centralismo son dos formas de gobierno que actualmente conviven en varios países, donde comparten elementos de ambos sistemas; por otro lado, por largo tiempo, en varias naciones se dieron guerras civiles, batallas y matanzas con la finalidad de imponer uno de estos dos modelos.

Actualmente, se dan casos de países centralistas que tienden a delegar la administración y a descentralizar el poder político, lo cual otorga mayor responsabilidad de atribuciones a sus regiones pareciéndose un poco a los Estados Federales. Y en sentido contrario, gobiernos legalmente federalistas, a veces actúan como naciones centralistas, ya que concentran el poder en sus presidencias o en las capitales federales, como es el caso de algunas naciones latinoamericanas o Rusia.

Principales Diferencias

Estado Federal	Estado Centralizado
Es la Unión de varias regiones, estados o territorios en un proyecto legal de nación o país.	Es aquel en que el poder del Estado se concentra en una sola sede o centro político- administrativo.
Su forma de gobierno tiende a contar con representantes de cada estado o región.	Mantiene una forma de gobierno con concreción en lo nacional.
Cada estado cuenta con sus propias instituciones y autoridades, leyes propias, presupuesto propio, facultades propias y autonomía interna.	Aparato gubernamental político, administrativo y leyes para todo el Estado.

REFERENCIA:

Ayala, M. (2021). Diferencias entre federalismo y centralismo. Lifeder.